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LE COIN JR

Les SAVANTURIERs de 6°F

du théâtre au collège

Another great project

Cette année, les 6°F ont mené un projet de recherche sur
le thème du changement climatique et de la forêt, encadrés
par Mme Portugal et M. Collet. Ils ont découvert qu'une
démarche scientifique se compose de 8 étapes et ils ont
rencontré un garde forestier de l'Office National des Forêts.
Ils ont été aussi accompagnés par un chercheur, Antoine,
avec qui ils ont pu échanger lors de plusieurs visios. Ils ont
collecté des données dans la forêt et appris à réaliser des
graphiques sur ordinateur. Puis une rencontre avec Antoine
a eu lieu au collège en mai pour les phases d'analyse
des données et de conclusion. Durant cette rencontre, ils
ont réalisé des affiches sur leurs travaux qu'ils ont ensuite
présentées aux autres classes de sixième.

Jeudi 28 Avril, les 4° ont assisté à une pièce de théâtre «Tu
m’agresses la parole » présentée par la troupe « le Lien Théâtre
». Le thème principal est le harcèlement verbal, moral et physique.
Et les acteurs jouent plusieurs personnages. Deux amies, Isabelle
et Caroline, se battent, l’une veut s’excuser mais n’y parvient pas.
Les amis et les parents s’en mêlent et le ton monte. Isabelle devient
le bouc-émissaire et tente de se suicider. Nous avions rencontré 2
comédiens avant le spectacle. Après celui-ci, nous avons débriefé
avec une juriste et un comédien. J’ai trouvé cette pièce géniale, et le
fait de nous laisser « choisir » la victime est très original.
Jules

Les élèves de 5° de Mme Brusco (professeure d’anglais) ont
réalisé un projet sur le thème des contes de fées ! Le but était
de créer ou réinventer un conte de fée, en anglais bien sûr ! Et
de faire un dessin qui illustre un moment de l’histoire. Les élèves
avaient 2 semaines pour faire ce projet durant les vacances d’avril.
Il y a eu aussi un vote pour départager les travaux tout comme
les deux derniers projets (mr / little miss et Spelling bee). Merci à
tous les professeurs qui sont allés voter ! Notre avis : on a aimé
faire ce projet c’était bien de pouvoir être créatif en apprenant ! Les
élèves de 6ème de Mme Brusco, ont fait un projet sur le thème de
l’école. Ils devaient créer une école (de nos rêves) avec un emploi
de temps, un menu de cantine, un descriptif, un règlement. Pour
représenter leur école, ils pouvaient soit faire un dessin soit une
maquette.
Clarisse et Eva
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Vacances apprenantes : A la belle citadelle !
Pendant les vacances scolaires de printemps, le 12 avril nous sommes allés à Besançon pour visiter la
Citadelle et le petit zoo qui est dans le parc. Une citadelle c’est la partie fortifiée d'une ville, c'est-à-dire la
partie protégée par des remparts et des fossés. Nous nous sommes donné rendez-vous à 7h30 et nous
sommes rentrés vers 19h00. Quand nous sommes arrivés devant cette magnifique citadelle, nous nous

Un atelier aquarelle a été mis en place avec
Harmonie. L’aquarelle est de la peinture à l’eau.
Nous avons par exemple choisi un animal et nous
avons tracé ses contours et dessiné un paysage à
l’intérieur. C’était la première fois que j’utilisais de
l’aquarelle, j’ai bien aimé le faire.
Noémie

Tous les vendredi à 12h30, un atelier de Break Dance est
organisé et encadré par Darareach et Anne-Pauline. C'est
une danse née au début 70 dans le Bronx à New-York qui
consiste à faire des figures avec son corps. Il y a des figures
debout et au sol, il faut être agile, endurant et fort. Au début
de le séance, on échauffe nos muscles qui seront utilisés
pendant la séance. Ma figure préférée est le baby freeze :
elle consiste à rester en équilibre sur ses deux mains et sa
tête, et de mettre ses deux pieds en l’air. Nathan et Roman

Les 3° qui ont cette année participé au concours national
de la Résistance et de la Déportation ont brillamment
représenté le collège car ils ont été classés au niveau
académique et national !

Nous les félicitions pour leur engagement et leur
investissement tout au long de l'année.

LE COIN JR

sommes séparés en deux groupes pour mieux apprécier la visite. C’est les professeurs qui nous ont fait la
visite. Puis nous avons mangé et l’après-midi nous avons visité le zoo. Ce qui était dommage c’est qu’il ne
faisait pas beau donc les tigres et les ours … ne voulaient pas sortir mais nous avons vu des singes et des
perroquets ! C’était une super sortie pour les vacances ! Hugo et Clarisse

Vacances apprenantes : on découvre l'aquarelle

Venez breaker !

Nos 3° récompensés !

- 4 -



LE COIN JR

DES CM2 AU COLLEGE ?

A la rencontre de nouveaux pays

1 2 3 albums, à QUOI çA SERT ?

Au mois de mai et de juin, le collège a organisé des
visites pour les futurs sixièmes. Au début de la
journée, les CM2 nous rejoignent dans la cantine pour
prendre un petit goûter et faire la rencontre de leurs
tuteurs. Ensuite, de 9h à 12h, ils sont en cours avec
nous puis le collège leur offre le repas. L’après-midi, ils
vont au CDI pour discuter de leur matinée et découvrir
le CDI puis pour les deux heures restantes ils vont
faire du sport avec les sixièmes (si cela est possible).
Je trouve que c’est bien de faire une visite car les CM2
peuvent mieux se rendre compte que le collège n’est
pas si grand que ça et que l’on s’y repère vite. Lehna

La semaine du 22 mai au 26 mai c’était la semaine des
langues. Nous avons mangé des spécialités du pays. Lundi :
Grèce, mardi : Madagascar, mercredi : Brésil, jeudi : Finlande,
vendredi : Japon. Nous avons mangé des ramens, des pâtes
etc. Nous avons eu des entrées, plats, desserts différents
suivant les pays. Je trouve que c’est une bonne idées pour
découvrir des pays et leurs spécialités culinaires mais j’aurais
aimé qu’il y ait le Portugal. Nous avons eu tous les jours des
sonneries différentes en fonction des pays.
Amélia

Le but de 123 albums est de raconter une histoire sous
forme d’un petit spectacle avec de la musique, des objets,
des costumes, … Mme Bouvet et Mme Filloque nous ont
tout d'abord présenté 5 albums sous forme de spectacle.
Avant de découvrir les livres, nous avons essayé de deviner
leur titre juste en regardant la première de couverture et
nous avons imaginé l’histoire. Nous avons choisi un album
et nous avons aussi fait des groupes. Puis pendant plusieurs
semaines, nous avons préparé le texte et la mise en scène
pour vous présenter un super spectacle ! Les classes qui
participent à ce projet sont les classes de 6A, 6D et 6E.
Lehna
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Un journaliste au collège

Selon lui, un journaliste doit être curieux, neutre, savoir
écrire convenablement et avoir une bonne culture
générale. Pour lui, les bons côtés de son métier sont
que les sujets traités et les interviews sont très variés, il
peut interroger un SDF comme un ministre dans la même
journée et le temps d’écriture n’est pas toujours le même.
Par contre, ce métier nécessite beaucoup
d’investissement et il faut traiter des sujets délicats.

Les défis des classes de 6° continuent ! Avant les vacances
de printemps, en vie de classe, nous avons cherché des
idées pour faire des affiches contre le harcèlement. Ce projet
consiste à sensibiliser les élèves sur ce sujet et à dénoncer
le harcèlement. Pour cela chaque classe de 6° a fait une
affiche. Puis ensuite, par classe, nous avons voté pour
l’affiche que nous avons préféré pour représenter la classe.
Les personnes de l’équipe pHARe voteront pour l’affiche
qu’ils pensent être la plus réussie. Lehna

Pendant toute l’année scolaire, ma classe de 6°C a réalisé un projet de danse avec
un intervenant venu de Tunisie qui nous a aidés à créer une chorégraphie. Le 23
mai de 8h à 16h30, nous sommes allés au centre culturel pour rencontrer les élèves
d’autres écoles ou collèges qui participaient au même projet que nous. Chaque école
n’avait pas le même intervenant de danse, ils était trois. Nous nous sommes montré
nos chorégraphies sur la scène du grand théâtre et nous avons fait des ateliers de
philosophie. Le 26 mai, nous sommes allés voir le spectacle de nos intervenants en
avant-première. Nous avons aussi fait des ateliers de philo, nous avons réfléchi en
tant qu’habitant du monde sur le bonheur, l’amitié et la liberté. Au début, je ne voulais
pas faire ce projet parce que je ne voulais pas danser, mais à force de s’entraîner, j’ai
commencé à bien aimer et à la fin je ne voulais pas que ça s’arrête ! Noémie

LE COIN JR

Du 28 Mars au 7 Avril, c’était la semaine de la presse au collège. De nombreuses activités étaient proposées : concours
de Unes du Clemi, expositions de dessins de presse, rédactions, des jeux et même une porte ouverte des coulisses du
Rost’Info ! Le mardi 28 Mars, la classe de 4ème C et M. Rouchon ont reçu la visite d’un journaliste du «Progrès ». Son
lieu de travail est à Oyonnax. Il nous a expliqué comment était composé un article et les règles à respecter quand on
est journaliste. Camille

STOP au Harcélement !

C'est parti pour le show !
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LE COIN JR

Avez-vous déjà entendu

parler de la CHAC ?

La Classe à Horaires Aménagés Cinéma

(CHAC) se déroule sur 2 heures le mardi et le

vendredi. Il y a deux classes, une classe de

5° et une classe de 4°et 3°. Dans la classe

de 5°, il y a 12 élèves et dans la classe de

4°/3° il y en a 13. C’est Mme Filloque qui

l’anime avec Mme Rouis, Mme Zeghida et

deux intervenants Stéphane et Maxime : un

le mardi et un le vendredi. L’atelier cinéma a

lieu en salle techno 3. Les élèves ont créé de

nombreux courts-métrages comme : Le piège

d’halloween ou le Rost' Journal. Ils ont aussi

une chaîne youtube ! Une fois par mois, ils

vont voir un film au cinéma Atmosphère, le

mardi après les cours avec des élèves du

collège Lumière.

Le 16 juin les élèves de la CHAC ont visité le

musée Lumière à Lyon (cf photo) et rencontré

des professionnels du cinéma.

Ce sont les élèves qui écrivent les scénarios

et il se font aider par des adultes. Pour créer

leurs courts-métrages, ils commencent par

écrire le scénario puis font le découpage

technique et la liste des objets à apporter

puis ils s’entraînent et quand ils sont prêts,

ils filment. Quelques élèves de la CHAC ont

participé à un concours dans lequel ils

devaient créer un booktrailer (= une bande

annonce pour présenter un livre). Le livre

choisit s’appelait Rouge et les élèves de Jean

Rostand ont gagné la deuxième place !!

BRAVO ! Le 13 juin, tous les films et courts-

métrages de la CHAC ont été diffusés au

cinéma d’Oyonnax. Pour entrer dans la

CHAC, les élèves passent un entretien en 6°

avec Mmes Filloque et Subtil et ils s'engagent

pour 3 ans (de la 5° à la 3°). Source :

interview Mme Filloque

Morgane

ZOOM SUR...
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LE COIN JR

ZOOM SUR... LES STARS !

Incroyable talent est un concours où l’on fait

ce qu’on aime : gym, chant, art, twirling.

Les élèves s’entraînent, nous choisissons ce

que nous voulons faire puis nous apprenons

en groupe ou tout seul. Ensuite, nous nous

entraînons devant la classe (si possible).

Les professeur-e-s nous avaient donné des

fiches avec les horaires d’entrainement

possible. Puis, avant le passage devant les

parents, nous sommes passés pour la

dernière fois juste devant les professeurs et

les élèves participants. Puis les parents ont

commencé à arriver. On a tous stressé mais

tout s’est bien passé !

Nous avons été filmés par les professeurs

qui s’en occupent Mmes Boudet, Colin,

Feuillet, Filloque, Legoff, Longuo et M.

Robin.

Les jurés ont discuté entre eux pour savoir

qui irait en finale. Le vendredi 28 Avril, les

élèves sélectionnés sont passés devant les

parents dans la salle polyvalente le soir. J’ai

décidé de me présenter pour découvrir et

m’amuser. A la fin, quand tout le monde,

est passé il y a eu 1 gagnant dans chaque

catégorie (chant et dessin).

Les gagnantes sont Mariana et Marie

France. Pour ceux qui n’ont pas gagné, on

a tous eu des places de cinéma offertes.

Les élèves de la classe cinéma ont filmé

tout le spectacle qui est disponible sur l’ENT

du collège. Allez-voir !

Amélia

- Zoé C-L.

- Mathilde C.

- Hannah M.

- Maureen L.

-Thibaut V. et Sofjan Z.

- Marie-France S.

- Zoé R.

- Séléna S.

- Eden G. et Zoé R.

- Lily B.

- Andréa G.

- Clarisse M. et Eva M-B.

et Louise JP

- Anessa U.

- Mariana S.

- Amélia V.

- Amira G.

- Juline D-R

- Maëline B.

- Juline B.

- Roman B.

Des élèves aux multiples talents
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LE COIN JR

ZOOM SUR... L'atelier théâtre

Quand se réunit l’atelier ?

«Le vendredi de 14h30 à 16h30 »

Pourquoi vous êtes vous inscrit à l’option

théâtre ?

«Car cela nous permet d’extérioriser nos

émotions, vaincre notre timidité. Cela nous

prépare pour l’oral de 3ème»

Avez-vous des difficultés à apprendre vos

textes? Vous devez réviser vos textes tous

les jours ?

« Non, il suffit d’y consacrer du temps»

Comment se déroule la séance ?

«Nous commençons par un échauffement du

corps puis nous faisons de petits exercices

comme par exemple marcher dans la salle

d’une certaine façon ou dire des onomatopées

pour chaque partie du corps. Après cela, nous

récitons les textes que l’on devait apprendre

puis nous répétons notre spectacle de fin

d’année.»

Comment sont répartis les rôles ?

«On choisit en fonction des personnalités, des

goûts et des envies de chacun»

Combien êtes-vous à l’option théâtre ?

«Nous sommes dix-huit (dix-sept filles et un

garçon). Il y des 5ème, des 4ème et des 3ème

»

Quel est le titre du spectacle harcèlement,

vu par tous les 6° et les parents ?

«Comme sur un nuage, de Gianmarco Toto»

Est-ce difficile de jouer plusieurs fois ?

«Non, car une fois sur scène, on se concentre

sur notre texte et notre personnage»

Est-ce que vous voulez devenir comédien

plus tard ?

«Non, je fais juste ça pour le plaisir»

Interview réalisée par Camille et Lehna.

- 9 -



AUTOUR DU MONDE

Agadir

Aujourd’hui, j’ai choisi de parler d'Agadir parce que j’aime

la ville et ma famille vient de là. Agadir est la 3° ville

du Maroc avec 488 100 habitants en 2020, 21 fois plus

grande qu’Oyonnax ! Dans la ville, on parle l’arabe

classique, la langue officielle au Maroc. En 1960, à Agadir,

il y a eu un tremblement de terre terrible, la ville de 50 000

habitants a été complètement détruite et il y a eu 12 000

morts et 25 000 blessés.

A Agadir près de la mer, il y a une célèbre montagne avec

une inscription gigantesque : allah al watan al malik qui

signifie en français «Dieu, la patrie, le roi». Ce que j’aime

à Agadir c’est d’aller au stah (=sur le toit de la maison)

pour jouer aux cartes avec mes cousins. C’est tranquille,

on voit toute la ville, les mosquées, la mer. C’est beau la

nuit ! J’aime aussi sortir à 1h00 la nuit à la mer. J'aime lire

un livre et sentir les vagues de la marée.

Crocoparc : c’est le premier parc zoologique de

crocodiles au Maroc, il a ouvert en mai 2015. Il y a 325

crocodiles du Nil et on trouve aussi des tortues géantes,

des iguanes verts, des pythons.

Au Crocoparc, vous pouvez faire de nombreuses

activités, par exemple : dessiner et colorier des

d’animaux et vous devez également deviner de quel

animal il s’agit. Quand j’étais petite je suis allée là-bas

et c’était bien parce qu'il y avait beaucoup d'activités

amusantes.

Les repas traditionnels marocains : le tajin de viande

aux pruneaux, le coucous, les sardines marocaines. Mon

préféré, ce sont les sardines marocaines.

Fatima

a ville marocaine préférée !

M
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Antsirabe

Notre chère directrice Mme

Subtil ne sera plus là l’année

prochaine car elle va

emménager à Madagascar où

elle va travailler dans un

établissement scolaire !!

Madagascar est une île et un

pays situé au large de la côte

sud-est de l'Afrique. Il abrite

des milliers d'espèces

animales.

Dans quelle ville de

Madagascar allez-vous?

«Je vais aller à ANTSIRABE»

Quelques infos sur

Antsirabe :

Antsirabe est presque onze

fois plus grand qu’Oyonnax,

elle compte 246 354

d’habitants et c’est Honoré

Gabriel Rasamimanana qui

dirige cette ville.

Pourquoi voulez-vous

emménager à Madagascar ?

«J’aime cette île car je la

trouve très attirante par sa

faune et sa flore et je veux

apporter de l’aide aux gens car

c’est un pays très pauvre. Je

fais d’ailleurs partie d’une

association pour aider les

enfants malgaches.»

Quel langue parlez-vous là-

bas?

«Là-bas à Madagascar on

parle principalement le

français (car ce pays a été

colonisé par les Français) ou

sinon le Malgache.»

Dans quel établissent

scolaire allez-vous travailler

(collège,lycée,école

primaire)?

«Je vais travailler dans un

collège qui se nomme Jules

Verne mais il y a aussi une

école primaire intégrée que je

vais aussi diriger»

On est allés jeter un oeil sur

l'ENT du collège Jules Verne

et voici ce que l'on a

découvert :

Il y a 290 élèves et plus de dix

nationalités différentes.

Les menus du collège sont

tout autant variés que chez

nous mais avec un petit-

déjeuner tous les matins et un

goûter !!!!

On a remarqué aussi qu’ils

font leurs photos de classe

seulement au mois de juin.

Eva et Clarisse

Petite touche de couleur

orange dans ce numéro 10

car c'est votre couleur

préférée !

AUTOUR DU MONDE

Le grand départ

à Madagascar !!!!
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AUTOUR DU MONDE

Dubaï

Dubaï se situe dans le nord du pays des

Émirats Arabes Unis et fait 388 500

hectares c’est à dire 3 885 km² (142 fois

plus petit que la France) et compte 3,33

millions d’habitants en 2019.

Dubaï a créé des îles artificiellement pour

faire des hôtels et des restaurants. La

construction de l’île en forme de palmier a

commencé en 2001 et a été terminée en

2008. Il aura fallu 150 millions de tonnes de

sable pris dans le fond du golfe persique et

des millions de pierres pour créer les 3 îles

de Dubaï.

piste de ski qui demande beaucoup d’eau pour

créer de la neige artificielle. Il y a aussi le Burj

Kalihfa qui est le bâtiment le plus grand du

monde. Il a été inauguré le 6 janvier 2006 et

mesure 828 m de haut. C’est un site très

touristique : près de 2 millions de visiteurs par

an. On peut visiter cette tour ou aller dîner dans

le restaurant situé au 122 ème étage mais qui

coûte très chèr.

Dubaï fait : 3 885 km² alors que la France

métropolitaine s’étend sur 552 000 km².

Muhammed

ans le centre commercial Mall of

the Emirate, situé au sud de Dubaï,

on a aussi construit uneD
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AUTOUR DU MONDE

AlleZ les nouveaux sur la Lune

CLARISSE notre championne du monde

UN AVIATEUR SUR LES COURS

Bienvenue à nos deux nouveaux astronautes :
Victor Glover et Christina Hammock le premier
homme de couleur et la première femme de la
NASA. Nos 6 astronautes composent l’équipage
d’Artémis 2. Cette mission ira jusqu’à la Lune
sans s'y déposer. Qui est normalement prévue
en 2024. C’est une première depuis 1972. Pour
cette mission, ils seront équipés d’une
combinaison spéciale plus légère et plus souple
pour mieux bouger et un casque plus élaboré.
Clarisse

Clarisse Abégnénou est une judokate, ceinture noire, de 30
ans mais elle est aussi gendarme. Elle est née le 25 octobre
1992 à Rennes en Bretagne. Grâce à son père, elle a aussi
la nationalité togolaise. Elle fait du judo depuis l’âge de 9
ans (depuis 21 ans). Elle est dans la catégorie poids mi-
moyen, de moins de 63 kg et elle fait 1m60. Elle est aussi
maman d’une fille. Après sa grossesse, elle a très vite repris
les entraînements et est de devenue pour la 6° fois
championne du monde, le 10 mai 2023 à Doha. Nous la
félicitons !
Nathan

Roland Garros est une compétition de tennis mondialement
connue. Ce tournoi annuel de tennis créé en 1891 sous le
nom de «Championnat de France de tennis ». Depuis 1925,
le tournoi se tient dans le stade du Roland Garros à Paris.
Roland Garros était un aviateur et un héros de la guerre mort
pour la France. C'est son ami Émile Lesieur qui a imposé ce
nom.
Pour la finale de cette édition, il y avait Novak Djokovic
(serbe) et Casper Ruud (norvégien). Le vainqueur est Novak
Djokovic qui remporte pour la 23° fois ce tournoi. Il devient
ainsi l'unique détenteur du record du plus grand nombre de
titres en Grand Chelem, il a doublé Rafael Nadal.
Roman
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390 000 9 22 197 25

Ce lundi 1er mai, c’était le Met Gala. C’est un évènement qui a
lieu tous les ans à New York où de nombreuses célébrités sont
invitées comme Dua Lipa (chanteuse), Jennie (Blackpink), Gigi
Hadid, Bad Bunny etc… Durant ce gala de charité, les invités
doivent s’habiller selon le thème choisi par l’évènement. Le
thème de cette année était pour honorer Karl Lagerfled qui est
un grand couturier qui a travaillé pour Fendi, Balmain, Chanel...
Les stars devaient donc porter une de ses créations ou du noir
ou blanc. Sara

Ce samedi 6 mai a eu lieu le couronnement du roi Charles III,
fils de l’ancienne reine du Royaume-Uni qui est malheureusement
décédée le 8 septembre 2022 (paix à son âme). Il était
accompagné de sa femme Camilla Pakers Bowles. Plusieurs rois
et présidents ont été invités avec leurs épouses au couronnement
comme Felipe VI et son épouse Laetizia (Espagne), notre président
Emmanuel Macron et son épouse Brigitte Macron (France), la
princesse Lalla Meryem membre de la famille royale fille de l’ancien
roi Hassan II et sœur du roi Mohamed VI (Maroc) etc … Et des
membres de la famille royale britannique. Sara

Le film Super Mario Bros est sorti le 6 avril 2023. Pour les
fans de l’univers Mario c’était le film à regarder ! Ce film
d’animation est super pour les enfants mais tout aussi
bien pour les adultes qui ont pu voir des références sur
les différents jeux Mario cachés dans le décor !
Mon avis : Je suis allée le voir et je l’ai trouvé trop bien!
Les images étaient super belles. Eva

AUTOUR DU MONDE

390 000 : nombre de kilomètres entre la Terre et la Lune
9 : nombre de planètes dans le système solaire

22 : nombre de participants à Incroyables Talents
197 : nombre de pays dans le monde reconnus par l’ ONU

25 : nombre d'élèves à la classe cinéma

Met Gala en l’honneur de Karl Lagerfled

Nouveau couronnement ?

GO MARIO !
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DORTAN
J’ai interviewé M. Millet qui habite Dortan

et connaît très bien le Château car il a

toujours habité à Dortan. Il a répondu à

mes questions par email.

Quels sont vos souvenirs liés au

château de Dortan ?

J'ai beaucoup de souvenirs car mes

grands-parents maternels y ont vécu

jusqu'en 1969, mon grand-père était

jardinier depuis 1928 et ma grand-mère

était femme à tout faire. Mes grands-

parents, ma mère et son frère occupaient

3 pièces à l'intérieur même du château.

Ma mère a quitté le château après son

mariage en 1946 pour aller habiter chez

sa belle-mère car Dortan avait été

complètement incendiée par les Nazis.

D'ailleurs après la libération,

pratiquement toute la population vivait au

château, il y avait de quoi subvenir, le

grand jardin à légumes avec une très

belle serre et puis la ferme avec les

animaux, mon grand-père avait même un

parc avec des daims, et puis il y avait le

jardin pour les fleurs. Mes souvenirs sont

ceux d'un petit gamin, et pendant qu'elle

travaillait je jouais avec la fille du fermier

à la Princesse et au Chevalier.

Que vous inspire le château ?

Il veille sur un village, une certaine

force que les pierres transpirent, il est

placé dans un endroit stratégique, car

si vous coupez le pont en dessous de

lui, il n'y a plus de passage entre le

côté Jura et Oyonnax, il n'est pas là

pour rien.

Avez-vous une anecdote à

raconter en particulier avec le

château ?

Oui, lorsque l'on monte à pied de la

place de Dortan au château par le

chemin principal, il y a sur votre droite

une source avec un puits (30 m après

la grille) et bien ce puits s'appelle "Le

puits de la mariée" car une légende

ou bien une véritable histoire dit

qu'une mariée s'étant trop penchée

pour y voir son image le jour de son

mariage, y serait tombée et s'y serait

noyée !!!

Autre anecdote mais vraie, l'illustre

Voltaire y a séjourné plusieurs fois.

Quelle personne vous vient à

l'esprit lorsqu'on parle du château

de Dortan, et pourquoi ?

Bien entendu les personnes qui me

viennent à l'esprit à l'évocation de ce

monument c'est ma famille, dont j’ai

déjà parlé, parce qu'ils ont vécu

pendant des années dans un endroit

paradisiaque mais qui

malheureusement a aussi été le

théâtre d'atroces scènes. Lors de la

seconde guerre mondiale, ce

château a abrité des maquisards et a

été un lieu "quelque peu" stratégique

pour les maquis, mais il en a payé

très cher car des atrocités se sont

déroulées dans son enceinte. Je

pense bien entendu aux maquisards

torturés et assassinés, mais dans

une guerre, il y a des monstruosités

dans les deux camps, car de jeunes

soldats allemands prisonniers de

guerre et qui n'y étaient pour rien

dans les massacre de Dortan ont

également subi le peloton

d’exécution dans ce même endroit.

C'est malheureusement ça la guerre.

Je remercie ma mère, qui a répondu

à toutes mes questions sur cette

époque.

Que voudriez-vous voir revivre de

nouveau au château ?

Alors là c'est très simple : de la vie,

de la jeunesse, des rires et des joies.

Il y avait, je crois un projet concernant

un centre aéré ? mais ce serait

magnifique ! Des enfants dans un

parc plein de verdure, la ferme avec

une basse cour (poules, lapins,

canards, poneys ...). Le château lui

même pourrait recevoir des

conférences.

Elizan (j'ai coupé quelques phrases

de l'interview car c'était très long !).

JEAN APPREND

un château

qui a vécu la guerre !
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JEAN'APPRENDS

Où travaillez-vous ?

Je suis employé communal à

la ville d’Oyonnax.

En quoi consiste ce travail ?

Je suis polyvalent : je m’occupe

des encombrants, du nettoyage,

du déneigement, etc..

Qu’est- ce-qui vous plaît dans votre

métier ?

La polyvalence : cela change tous les jours.

Qu’est-qui vous déplaît dans votre

métier ?

Le nettoyage des toilettes publiques et les

dépôts sauvages.

Quelles études avez-vous faites ?

J’ai fait un CAP cuisine et j’ai travaillé 17 ans

en cuisine dans un restaurant. J’ai fait aussi

de la mécanique de précision.

Quelle formation faut-il faire ?

Aucune en particulier mais il faut absolument

avoir son permis poids-lourd, le CACES

(certificat d’aptitude à la conduite

d’engins en sécurité) et beaucoup de volonté

et de ponctualité.

Quel véhicule conduisez-vous ?

Tous : poids-lourd, mini-pelle, tractopelle,

chasse-neige, balayeuse B.80, camion-

benne.

Une note de la part de M. Monin.

Les jeunes peuvent travailler à la mairie

pendant les vacances. À partir de 16 ans et

plus, on leur montre le travail et on essaye

de leur donner envie ! Nous sommes dehors

par tous les temps ! Comme dans tous les

jobs, il y a du positif et du négatif. Cela va

faire 3 ans que je travaille pour Oyonnax

et, en regardant derrière moi, je ne regrette

vraiment pas ! Il y a beaucoup d’aides pour

la vie familiale (vacances, piscine, parfum,

alimentaire à bas prix) ! C’est intéressant !

Voilà, à votre service pour d’autres

questions ! Hugo

Quel est le nom de votre

travail ?

Je suis chauffeur poids-lourd

polyvalent.

Les horaires de travail ?

Horaires normaux : 7h – 12h,

13h30 – 16h30.

Horaires En plus : 18h – 20h

(la foire) : 18h – 19h30.

Événements (sur Oyonnax) +

astreinte de 4h à 18h.

Pourquoi faites-vous ce

métier ?

Mon ancienne entreprise

«Belin, Mécanique de

précision» a fermé juste avant

le Covid (6 mois de chômage).

La ville d’Oyonnax a passé

une annonce, j’ai été pris et

cela me plaît car j’ai beaucoup

de choses à faire, un salaire

qui me convient et une

perspective d’évolution.

L'interview sur le travail du papa d'Hugo !
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Derrik Rose

Qui est-il réellement ?

Derrrick Martell Rose Sr est un

joueur NBA (National Basketball

Assosiation) drafter (admit en

NBA) en 2008 en première place.

Son histoire avant le succès

Derrick Martell Rose est né le 4

octobre 1988 à Chicago dans

l’Illnois, il est né dans une famille

pauvre et dans un quartier

également pauvre et dangereux à

cause de la drogue et des

émeutes. Il raconte dans une

interview que "souvent il entendait

des alarmes d’ambulance et un

peu plus rarement des coups de

feu".

Le jour J

Le soir de la draft (2008), le stress

dominait la salle. Le public

the 2008 NBA draft the Bulls of

Chicago select Derrick Rose». Le

joueur monte sur scène fier de

ses efforts et excité de réaliser

son rêve d’enfant.

Le succès avant le chaos

L'image de Derrick est partout à

Chicago : affiches, journaux et

même quelque grands sponsors

s'y intéressent comme Addidas ou

Nike. Les spectateurs sont servis

en actions spectaculaires pendant

les matchs (des dunks, 3 points

...). Ils ne gâchaient pas leur

argent. Grâce à lui, la réputation

des Chicago Bulls était redevenue

aussi incroyable qu’à l’aire Jordan

et Pippen (joueurs des Bulls dans

les années 90). Il est élu MVP

(meilleur joueur de la saison) de la

saison regulière de 2010 à 2011.

Le début du cauchemar

En décembre 2012 , 3 ans après,

le plus jeune MVP de l’histoire

vient juste de se blesser au genou

gauche devant 10 200 personnes.

4 mois après il se blesse à l’autre

genou. Il a été consideré comme

un lâche, un faible et toute sa ville

natale s’est retournée contre lui.

Après une 2° opération assez

délicate, il croyait que les

problèmes étaient terminés. Mais

2016 fut une année chargée en

problèmes. Il finit par être tradé au

New York Knicks pour rejoindre

son ami proche Joakim Noah,

puis 2 mois plus tard il est accusé

de viol. Un an plus tard, la femme

se présente au commisariat en

racontant que ce qu’elle a dit était

faux, qu’elle avait crée cette

rumeur car elle était jalouse de

la petite copine de Derrick. Cet

événement lui a donné une très

mauvaise image.

Le retour 2010-1012

Ce jour là c’était THE GAME nous

avons retrouvé THE YOUGEST

MVP un match à 50 points, 6

passes décisives et 3

interceptions. Derrick Rose

recommençait à apparaitre

partout mais cette fois du bon

côté. Depuis ce match, tout va

bien : il a reprit une carrière de

joueur de NBA normale.

La carrière de Derrick Rose est

l’exemple parfait pour dire qu'à

cause d’une petite blessure ou

d'un match tout ton destin peut

basculer. Yassine

JE BOUQINE

portait surtout son attention sur deux

joueurs universitaires (Russell

Westbrook, Derrick Rose).

Le silence retentit «The firt pick for
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JE BOUQUINE

Nirvana

C’est l’histoire de Yachyio Hitotose, 15 ans

et surnommée «La nouvelle Mère Teresa»

de son collège. Elle embarque pour une

mission bénévole à l’étranger.

Malheureusement, son avion se crashe en

plein vol. Elle se réveille dans un nouveau

monde appelé Gurgrah, qui est en fait

l’endroit où sont envoyés les personnes

une fois mortes. La jeune fille se révèle

être la réincarnation de la déesse Sakuya.

Yachyio va devoir protéger ce monde

nouveau et y ramener la paix. Pour cela,

elle aura besoin de l’aide des douze signes

aux avatars élémentaires.

Sa quête sera perturbée par les terribles Vikâz

et leurs sous-fifres les Kalagudiya.

Plus tard, elle fera la rencontre d’une alliée

précieuse : Lûna Salbâj la princesse du Mahal

et signe du singe.

Venez découvrir ce manga passionnant au

CDI !!!

J’ai particulièrement aimé le passage où

Yachyio détruit les Kalagudiya de Ranya avec

son Terusterra.

eureusement, elle pourra compter

sur l’aide de Mal Bârah, le petit

frère du chef du clan Thirmaina.H
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DANS LE MONDE DES CHATS

Chattitudes est un livre écrit par Sayo

KOIZUMI.

Dans ce livre on apprend plein de choses

sur les chats.

Par exemple, saviez-vous quel sentiment

expriment les chats quand ils remuent la

queue dans tous les sens ? Et bien, ils

n’expriment pas de la joie comme les

chiens, ils veulent simplement vous faire

comprendre qu’ils sont de mauvaise

humeur !

Il y a cinq chapitres plus une introduction

et des infos bonus dans ce livre. Chaque

chapitre a son sujet : le chapitre 1 parle de

comment comprendre ce que ressentent

les chats.

Le 2° parle de petit bric-à-brac de

connaissances sur les chats, le 3° de

nouveaux jeux avec les chats, le 4° de

petites histoires sur les chats et la

nourriture, et le chapitre cinq des

différences entre les mâles et les femelles.

L’autrice de ce livre est une illustratrice qui

parle de ses chats (Chojiro et Raku), pour

nous apprendre de manière amusante leurs

habitudes, leurs défauts, leurs langages ...

Je recommande ce livre si vous aimez les

chats et que vous aimez apprendre des

choses.

Noémie

Si vous voulez le lire, il se trouve au CDI !

JE BOUQUINE
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Le mot du dicoLe mot du dico

VOYAGEVOYAGE

Anglais : Journey

Allemand : die Reise

Espagnol : Viaje

Italien : Viaggio

Latin : Iter

Japonais : Tabi 旅

Arabe : Rihla رحلة

Espéranto : Vojago

Turc : Seyahat

Indonésien : Perjalanan

Néerlandais : Reis

Swahili : Safari

Tchéque : Cesta

Hindi : Yaatra

Devinette n°11

Qu’est ce qui et jaune et qui

court vite ?

Réponse : un citron pressé

Blague n°12

Connais tu la blague de la

chaise ? Elle est pliante.

Devinette n°13

Comment appelle t’on un jeudi

nul ?

Réponse : une trajeudi

Blague n°14

Connais tu la blague du petit

déjeuner ? Pas de bol

LOISIRS

- 21 -



La course des 24H

Les 24h du Mans sont une compétition de

relais de voitures qui dure 24h et qui se

passe au Mans (c’est logique non ?). Cette

course se déroule chaque année depuis

1923. Le Mans se situe au nord-ouest de la

France, à l’ouest de Paris (208 km). Cette

année, on fête les 100 ans de cette

compétition. Le nom du circuit est « le

cicuit de la Sarthe » car le Mans est dans le

département de la Sarthe, et son périmètre

est de 13,626 km. Cette année les 24h ont

eu lieu du 10 juin au 11 juin. Les voitures

en catégorie Hypercar sont :

- Cadillac V-LMDh (il y en a 2)

- Vanwall Vandervell 680

- Porsche 963 (il y en a 4)

- Toyota GR010 Hybrid (il y en a 2)

- Ferrari 499P (il y en a 2)

- Peugeot 9X8 (il y en a 2)

- Glickenhaus 007

VAINQUEUR 2023 : FERRARI

La course et ses records

La vitesse de pointe la plus rapide est de

405 km/h à la course des 24h en 1988. Elle

a été atteinte par le francais Robert Dorchy.

La voiture la plus mythique de toutes les

éditions est la Porsche 917 par son poids

léger, moins de 800 kg pour minimum 520

chevaux (les « Chevaux » sont une unité

pour mesurer la puissance du moteur) et

c’est cette voiture qui a permis à l’écurie de

remporter ses deux premières victoires en

1970 et en 1971.

La voiture qui a gagné l’édition de 2022

est Toyota avec la Toyota GR010 Hybrid.

L’écurie qui a gagné le plus de fois est

Porsche avec ses 19 victoires.

J’ai choisi de parler de ça parce que je suis

fan de voitures et de cette compétiton.

Roman

LOISIRS
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